
LA INCULTURACION EN EL CONTEXTO ANDINO

Rasgos de una presencia pastoral distinta

Esteban Judd

El descubrimiento de la alteridad en el universo andino

DESPUES DE PASAR una semana en marzo de 1982 en el curso que organiza cada año el Instituto de Pastoral Andina, el holandés Henri Nouwen, connotado teólogo y escritor de temas de espiritualidad, expresaba lo siguiente:

“Cuando pienso en esas discusiones legales y esos coloquios, cobró totalmente conciencia del nuevo estilo que caracteriza a esta Iglesia que sigue una corriente libertadora. A un extraño le hubiera tomado mucho tiempo darse cuenta de que se trataba de un grupo de sacerdotes, religiosas y laicos católicos dedicados a predicar el evangelio. El estilo del diálogo, el calor de las discusiones y el lenguaje ideológico hacía pensar más en un encuentro de algún partido político que en un grupo de Iglesia. Y esto vale, a mi entender, no sólo para las sesiones formales sino también para las relaciones informales entre los par-